

● **Propone diputado del PLN:**

BANCA PARA DESARROLLO PUEDE ASUMIR DEUDAS DE DAMNIFICADOS

Gerardo Ruiz Ramón
gruiz@diarioextra.com

Podría haber una luz de esperanza para aquellas personas que lo perdieron todo a consecuencia del terremoto de hace una semana.

El diputado Fernando Sánchez, del Partido Liberación Nacional (PLN), propone que el Sistema de Banca para el Desarrollo (SBD) absorba las deudas adquiridas por aquellos damnificados que poseían negocios y fincas para la producción agropecuaria.

Según Sánchez, el reglamento del sistema de préstamos para la micro, pequeña y mediana empresa puede interpretarse para beneficiar a los afectados por el sismo para aplicar los beneficios a los pequeños empresarios que adquirieron deudas con entidades bancarias fuera del SBD.



Cientos de ganaderos quedaron sin nada a causa del terremoto del jueves. El diputado Fernando Sánchez, del PLN, cree que su situación se puede remediar.

“La Ley del Sistema de Banca para Desarrollo previó la posibilidad de que se readecuen deudas de quienes han sido afectados por desastres naturales. Los instrumentos jurídicos están ahí para otorgar créditos y acompañamiento técnico a los pequeños empresarios de los sectores turismo y agropecuario que lo perdieron todo y están endeudados, únicamente se requiere de la voluntad del Consejo Rector del Sistema para interpretar la legislación”, comentó.

Sánchez habla específicamente del artículo 45 de la normativa que habla de la posibilidad de que el SBD podrá readecuar deudas de los sujetos beneficiarios siempre que se compruebe “que han sido afectados por contingencias como desastres naturales o factores antrópicos, que les impidan cumplir los compromisos adquiridos al otorgárseles el crédito”.

“Es urgente que el Consejo Rector proceda a identificar a las micro, pequeñas y medianas empresas que requieran créditos y acompañamiento técnico para que reinicien operaciones lo antes posible.

En los casos en que eso no sea posible se deberán readecuar las deudas de las empresas que hayan resultado sumamente afectadas.

Muchas de esas pequeñas industrias venían funcionando exitosamente, cuentan con experiencia y hasta con un mercado, por lo que no será difícil poder demostrar que sus proyectos son viables”, consideró el liberacionista.

El diputado Óscar Núñez, jefe de fracción del PLN, lanzó un llamado a la empresa privada para que done electrodomésticos y otros utensilios hogareños para los damnificados por el terremoto.

“Quiero lanzarle un reto a la empresa privada porque muchos costarricenses que están en albergues no tendrán hogares dónde regresar, y si los tienen, estarán posiblemente vacíos. Hay bienes muy caros, como por ejemplo electrodomésticos, que difícilmente podrán reponer.

Por ello hago un llamado a las diferentes empresas para que podamos suplir a las familias más necesitadas con bienes que son muy caros como cocinas, refrigeradores, etc. para asegurarles que podrán levantarse de nuevo y que al menos contarán con el menaje básico para reanudar su vida y atender a sus familias”, indicó el legislador. La Asamblea Legislativa realizará una colecta de donaciones para los damnificados el sábado, funcionarios y diputados del PLN y otras bancadas participarán en una jornada de voluntariado que se efectuará frente a Radio Monumental, en la Uruca.